

Publié le 19 décembre 2012

Strasbourg : Un pôle Évènements en centre-ville

Strasbourg prépare l'extension et la rénovation de son Palais des Congrès (PMC). Avec la création d'un nouveau Parc des Expositions (PEX) mitoyen, c'est une structure unique originale qui se prépare à voir le jour d'ici à fin 2016 en périphérie de l'hypercentre.



Au carrefour de l'Europe, la capitale alsacienne a programmé la montée en puissance de son activité événementielle. « Les retombées économiques sont déjà estimées aujourd'hui à plus de 100 millions d'euros par an* », annonce Claude Feurer, directeur général de [Strasbourg Evènements](#), Sem gestionnaire du Palais de la Musique et des Congrès (PMC). Ce chiffre devrait grimper en flèche au cours de la décennie, comme le prévoit Strasbourg Éco 2020, le plan de développement économique de la Ville. Pour atteindre cet objectif, les élus n'ont pas hésité à doter la capitale européenne d'une infrastructure exceptionnelle de 90 000 m² qui regroupera, d'ici à 2016, un palais des congrès agrandi et le futur Parc des Expositions (PEX).

« Entièrement restructuré et modernisé, le PMC sera complété d'ici 4 ans par une extension de 8 000 m² qui offrira des surfaces d'exposition, de commission et de restauration », explique Claude Feurer. Aux trois amphithéâtres rénovés, s'ajoutera, entre autres, un amphithéâtre de 521 places flambant neuf. Mais l'originalité de cette opération est surtout de mettre en synergie le PMC avec le PEX qui sera construit au même moment juste à côté. Une dynamique innovante devrait alors se mettre en place au centre du futur quartier d'affaires du Wacken, à deux pas du coeur de ville. Budget global : 240 millions d'euros.

Synergie et complémentarité

« C'est un outil exceptionnel dans l'hexagone qui verra le jour et dopera le marché des foires, salons, congrès et expositions à Strasbourg », confie le directeur général de Strasbourg Evènements. La synergie entre les halls d'exposition du PEX et les salles de congrès du PMC, vise en effet à offrir une mixité et une modularité capables de répondre aux exigences moderne du marché de l'événementiel. « Ceci permettra, par exemple, l'accueil de manifestations hybrides, telles que congrès/expos, ou de manifestations simultanées », précise Claude Feurer.

Dans le prolongement de l'extension du PMC, le nouveau Parc des Expositions s'installera de part et d'autre de l'avenue Herrenscheidt. Un « hall pont » le reliera directement au PMC. Les 50 000 m² de halles couvertes, en partie sur 2 niveaux, offriront près de 30 000 m² de surface nette d'exposition qui s'ajouteront alors à ceux du PMC.

Pour permettre ce tour de force en périphérie de l'hypercentre, la Ville de Strasbourg et la Communauté urbaine ont su valoriser les friches et autres sites commerciaux et industriels de cette partie de Strasbourg. Les organisateurs d'évènements commerciaux ne sont pas restés insensibles au nouvel ensemble qui se prépare. Le carnet de commandes de Strasbourg Evènements est déjà bien rempli en 2016, 2017 et même 2018, selon la Sem.

* Selon une estimation de Strasbourg Evènements, calculée sur une base définie au niveau national par FSCEF (Foires, Salons, Congrès, Événements de France) et France-Congrès.
